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director xeral de 
desenvolvemento sostible y 
profesor de ecología «No 
debemos dejarnos llevar por 
los escenarios catastrofistas»  
El impulsor del estudio del cambio climático en Galicia 
afirma que este «no es propaganda» y que el PP debe 
tomarlo en serio 

R. Romar 1/4/2009  

La temperatura 
aumentará 1,5 
grados en Galicia 
de aquí a 
mediados de 
siglo, el nivel del 
mar se elevará de 
0,5 a 1,40 
metros; el riesgo 
de incendios será 
mayor, así como 
la superficie 
afectada; habrá 
menos disponibilidad de agua y el suelo perderá materia 
orgánica, lo que redundará en una menor productividad de 
los cultivos y el mar se volverá más ácido y de 1 a 3 grados 
más caliente. Ello, unido a la disminución de afloramientos, 
que aportan nutrientes a las especies, provocará una 
reducción en la productividad pesquera y marisquera. Son 
algunas de las conclusiones, ya adelantadas por La Voz, 
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recogidas en el libro Evidencias e impactos do cambio 
climático, que ofrece un dibujo de cómo será la Galicia del 
calentamiento global. La mayoría son procesos irreversibles, 
pero no necesariamente negativos, ya que el turismo 
aumentará, así como la superficie dedicada a viñedos. La 
clave está en adaptarse al nuevo escenario y hacerlo cuanto 
antes, según asegura el director xeral de Desenvolvemento 
Sostible e impulsor del trabajo, Emilio Fernández Suárez. 

-¿Es para preocuparse? 

-Sí es preocupante, pero no más de lo que ya nos decían 
otros informes. Se trata de un proceso que no es reversible 
y lo que hay que hacer ahora es poner los medios necesarios 
para adaptarnos al cambio cuanto antes. 

-Entonces, si es para tomárselo en serio. ¿Lo hará el PP 
cuando les dé el relevo? 

-Cualquier gobierno responsable se lo tiene que tomar en 
serio. Es evidente que esto no es propaganda, sino un 
trabajo hecho durante mucho tiempo, con extremo rigor, por 
las mejores cabezas que tenemos en nuestro país. Es la 
primera vez que una comunidad autónoma hace un trabajo 
de este tipo, que ha sido revisado por otros científicos 
externos. 

-Pero le ocupará ahora al nuevo gobierno dedicarse a los 
planes de adaptación. 

-Todo nuestro trabajo, incluido el plan de reducción de 
emisiones que solo falta aprobar, está encauzado y listo para 
poner en práctica. Existen las condiciones para que las 14 
guías de adaptación previstas para cada una de las áreas de 
trabajo se pongan en marcha con la máxima velocidad. Solo 
hay que tener la voluntad política para hacerlo, y confío en 
que así se hará. 

-Y de las conclusiones, ¿qué es lo que más le preocupa? 

-Hay dos aspectos en los que hay que profundizar y trabajar 
en más proyectos, como en agricultura y recursos hídricos. 
Debemos profundizar para determinar qué tipos de cultivos 
dominarán en el futuro en el territorio gallego y poder 

Page 2 of 3La Voz de Galicia. El diario más leído de Galicia gracias a la participación de sus lect...

01/04/2009http://www.lavozdegalicia.es/SSEE/print.jsp?idContenido=0003_7626652&idSeccion...



adaptarnos a ellos. Es relativamente urgente tener una guía 
de adaptación para el sector agrícola y forestal para ofrecer 
alternativas. Pero lo más preocupante es la pérdida de 
productividad de las rías, un 13%, y de la plataforma 
costera, un 52%, con un incremento de las mareas rojas, 
para lo que no sabemos qué alternativa se podrá ofrecer. 

-Mucha gente sí podrá pensar, en cambio, que es dramático 
un aumento de 0,5 a 1,4 metros del nivel del mar. 

-No hay que dramatizar nada, porque no hay riesgos de 
enormes inundaciones. En las costas más bajas habrá 
retrocesos en la línea de la costa de 10 a 15 metros, lo que 
habrá que tener en cuenta para planificar nuevas 
actuaciones. Y en la costa no tan baja habrá que tener en 
cuenta la cota de inundabilidad y oleaje a la hora de 
planificar las infraestructuras, y habrá que readaptar los 
puertos. Pero es un proceso de adaptación, en el que 
también deberá repensarse lo de los paseos marítimos. 

-¿Hay que huir, entonces, de mensajes catastrofistas? 

-El mensaje es que en ningún caso debemos dejarnos llevar 
por los escenarios catastróficos. La idea es que Galicia, en 
las próximas décadas, va a ser distinta, ni buena ni mala, 
simplemente distinta. Y, como en todo cambio, habrá 
oportunidades que deberán aprovecharse. 

© Copyright LA VOZ DE GALICIA S.A. 

Polígono de Sabón, Arteixo, A CORUÑA (España) 
 

R.M. de A Coruña: tomo 2438 del Archivo, Sección General, folio 114 vto., hoja C-2141. CIF: A-
15000649. 

Comercializa publicidad local:  

Comercializa publicidad 
nacional:  

Page 3 of 3La Voz de Galicia. El diario más leído de Galicia gracias a la participación de sus lect...

01/04/2009http://www.lavozdegalicia.es/SSEE/print.jsp?idContenido=0003_7626652&idSeccion...


